INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

INCALUMNIABLES

Juan Sereno

¿GOLPES EN IEQ?

La sesión en que fue reelecto José Vidal como presidente del IEQ a punto estuvo de terminar a golpes. José Luis Aguilera Ortiz, dirigente estatal del Partido Convergencia, retó al exdirector del Instituto Electoral de Querétaro, Ricardo Gutiérrez, y al Consejero Demetrio Juaristi. Qué nivel.

Y luego se escandaliza cuando le tiran los lentes a su muchacho.

El zipizape estalló cuando se dio a conocer un inicial empate en votos entre Vidal y Juaristi (a quien por cierto le iniciarán juicio de procedencia por litigar y ser Consejero). (DQ p.1)

-LA PIRINOLA-

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

Vidal Uribe Concha fue reelecto como presidente del Instituto Electoral de Querétaro y supervisará como tal la limpieza de los comicios locales de año próximo, a pesar de las desatadas ambiciones del Consejero Demetrio Juaristi que promovió una asonada para montarse en la silla. No pudo y qué bueno.

Seguirá con sus litigios particulares, aunque la ley se lo impida.

Valiente abogado.

Vidal será el árbitro. (PA p.2)

OPINION

INDEPENDENCIA 55

Por Arturo Vallejo Casanova

RABIETAS IEQ

Después de una acalorada discusión, que no debe sorprender, los Consejeros del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), decidieron por mayoría y no por unanimidad que quienes conduzcan el siguiente proceso electoral en el estado, sean José Vidal Uribe Concha y Magdiel Hernández Tinajero, Presidente y Secretario Ejecutivo, respectivamente.

Las unanimidades en estos momentos causan sospechas, así que la diferencia de votos para elegir a su Presidente, legitima la institución, lo que sorprende es el acto por demás protagónico del Consejero Demetrio JuaristI Mendoza, que ha sido acusado de dobletear funciones ya está impedido en la Ley, pues no debe litigar. (C p.8)

INFORMACIÓN DE IMPACTO ELECTORAL



PANISTA ACUSA A CHANTAJISTAS Y SE DESTAPA EN COLÓN

Por José Luis Rodríguez Palomares

El panista Héctor Perrusquía se destapa para contender por la Presidencia Municipal de Pedro Escobedo, quien acusa a correligionarios políticos de Chantajistas, pues señaló que si no les cumples sus caprichos "se visten de otro color político", y aseguró que él es azul y no se pinta de otro color.

"Hay quien se dice panista pero en realidad quiere chantajear a la institución en busca de ser candidato, hasta amenazan con pintarse tricolores o amarillos", en referencia a los que se "fugan" al PRI o PRD. (DQ p.12)

LE CIERRA EL PRI PUERTAS A RIVERA

Mauricio Ortiz Proal señaló que Armando "estuvo en pláticas formales, para eventualmente haber encabezado una de las fórmulas importantes de la coalición en el 2009"

Por Felipe Olguín

Armando Rivera es una persona inconsistente políticamente hablando y lo demostró en las pasadas elecciones, aseveró el presidente del Comité Directivo Municipal del PRI, Mauricio Ortiz Proal, quien en definitiva cerró las puertas de su partido para el ex alcalde, en el caso de que quiera tener un nuevo acercamiento de cara a las elecciones del 2012.

"El señor Rivera y nosotros lo pudimos constatar, es una gente que adolece de inconsistencias políticas, pues él estuvo en pláticas formales, para eventualmente haber encabezado una de las fórmulas importantes de la coalición que se armó en el 2009, finalmente por causas o razones que desconocemos, decidió no participar en este proyecto".

PARTIDOS POLÍTICOS

COMPETENCIA NO ES DIVISIÓN: BOTELLO

Por Aimée Pacheco

Querétaro, Querétaro.- La competencia no significa falta de unidad, sentenció el panista Alfredo Botello Montes ante las recientes visitas de Josefina Vázquez Mota y Ernesto Cordero a la entidad, y minimizar la ausencia del presidente estatal del PAN, José Luis Báez Guerrero, en el evento del ex secretario de Hacienda.

"La unidad se va a demostrar una vez que haya candidato y que todos nos unamos con el o la candidata. Cada evento tiene su propia particularidad, sin embargo no significa que haya desunión por el hecho de que no esté algún representante formal del partido", dijo. (DQ p.1)

CASTIGO A PANISTAS HOY SE DEFINE: BÁEZ

Explicó que las sanciones que se pudieran presentar en ambos casos, si se elementa que se incurrió en una indisciplina, van desde la amonestación... hasta la expulsión

Por Yoheme Pomares

Este lunes tres de septiembre, el Comité Estatal del PAN definirá qué acción se tomará respecto a las declaraciones del senador Guillermo Tamborrel Suárez, en contra del ex Presidente Municipal de Querétaro y de los dimes y diretes que se han presentado entre el militante Antonio Navarro y el alcalde de la capital, Francisco Domínguez Servién.

"El lunes tenemos sesión de Comité Directivo Estatal, para tocar ese tema y otros no, el de Toño Navarro, todos esos temas los vamos a tratar el lunes (hoy) en sesión de Comité al interior del partido". (C p.3)

DIVIDEN CANDIDATOS AL PAN

La dirigencia estatal manifestó su adherencia a Vázquez Mota; mientras que el ex secretario de Hacienda le recordó a Rivera "cuentas pendientes con la militancia"

Por Felipe Olguín

Cerca de un millar de simpatizantes de la causa de Ernesto Cordero, entre ellos el alcalde capitalino, Francisco Domínguez Servién, acudieron ayer a Juriquilla, durante la visita del ex secretario de Hacienda, para promover su aspiración a la candidatura de su partido a la presidencia de la República.

Lo más significativo fue que en este encuentro no estuvieron presentes los integrantes del Comité Directivo Estatal, encabezados por José Báez, lo que sí sucedió el viernes pasado, durante la visita de Josefina Vázquez Mota a tierras queretanas. (C p.1)

ASEGURA PANCHO GANA PAN 'CON QUIEN SEA Y CONTRA QUIEN SEA'

Por Daniel Martínez

El Presidente Municipal del Partido Acción Nacional, Francisco Domínguez Servién, aseguró que su partido retendrá la capital queretana con el candidato que sea, sin importar el candidato que tenga el PRI, además de asegurar que su partido está unido a pesar de las luchas internas por los cargos.

Al ser cuestionado en el evento de apoyo al aspirante Presidencia Ernesto Cordero, sobre si Acción Nacional está unido de cara a la elección en el 2012, Domínguez Servién, reconoció que se han dado desencuentros y debates fuertes aunque aseguró que al final los panistas cierran filas en torno al candidato del partido y solamente peleas "democráticas" por las candidaturas. (AM p.4)

SÍ HAY COMPETENCIA EN EL PAN: BOTELLO

Por Patricia Vázquez

El que en últimos días, posibles aspirantes a la presidencia de la República Mexicana por el Partido Acción Nacional (PAN) estén visitando la entidad, como Josefina Vázquez Mota, Ernesto Cordero y, próximamente, Santiago Creel, argumentó Alfredo Botello Montes, no habla de que haya falta de unidad en el partido, sino expresó, habla de que hay "competencia", ya que dijo que la unidad se demuestra hasta una vez que se tenga al candidato final y todos se unan a él.

"Esto habla de competencia, el hecho de que haya competencia en los partidos políticos no significa que haya unidad, la unidad se va a demostrar una vez que tengamos candidato y que todos nos unamos con él o la candidata", aseguró.

En este sentido y en el marco de la visita del exsecretario de Hacienda y Crédito Público, Ernesto Cordero Arroyo, Botello Montes indicó que la ausencia del presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del PAN, José Luis Báez Guerrero, no debe interpretarse como un indicador de que hay desunión en el blanquiazul, motivo por el que exhortó a no hacer malinterpretaciones. (PA p.3)

UNIDAD A TODA COSTA, PIDE NAVA

Por Patricia Vázquez Nava

Unidad a toda costa en las elecciones internas, refrendo de compromiso con la gente, incremento de la confianza de la misma y activar a los panistas, sacando el ejército blanquiazul a las calles, es lo que habrá de llevar a cabo en Partido Acción Nacional (PAN) para conservar la alcaldía capitalina, así lo indicó el secretario de Gobierno Municipal, Luis Bernardo Nava, quien aseguró que para los comicios del siguiente año él no se descartará como candidato para Querétaro Capital, pero tampoco se aferrará a la búsqueda de ese puesto.

"No me descarto, pero tengo toda la apertura para sumarme en cualquier trinchera en la que mi partido me invite a participar, tampoco tengo una ambición y una cerrazón por aferrarme a un puesto determinado, simplemente tengo toda la disposición de trabajar y de luchar por lo que mi partido busca y propone".

En este sentido dijo que a su consideración, el PAN deberá trabajar en tres sentidos principales para conservar la alcaldía capitalina, el primero es buscando la unidad a toda costa en los procesos internos del instituto político, generando propuestas y no descalificaciones. (PA p.3)

REÚNE ECA A LOS DUROS

Por Mariana Chávez

El aspirante a la candidatura a la Presidencia de la República, Ernesto Cordero Arroyo, se reunió este domingo con militantes del PAN donde no se observaron a miembros de la dirigencia estatal de ese instituto político, así como a diputados locales y federales o presidentes municipales emanados del blanquiazul.

En el marco del acto proselitista se puedo observar carteles publicitarios con la frase: "Con el PAN voy dere-CHO". Se trata de un juego de palabras escritas de color anaranjado y azul. Las frases fueron escritas por separado.

Primero se pudo observar la frase "Con el (sic)" escritas en minúsculas y color anaranjado, luego "PAN" en color azul. Nuevamente en minúsculas "voy dere" y finalmente en mayúsculas y en azul "CHO", que al omitir en la lectura las letras en bajas y de color anaranjado se puede leer sólo las letras mayúsculas y en color azul que ya juntas dirían "PANCHO". (PA p.3)

QUE RIVERA RINDA CUENTAS: CORDERO

Por Mariana Chávez

El expresidente municipal de Querétaro, Armando Rivera Castillejos tendrá que "rendirle cuenta de sus actos" a la militancia del Partido Acción Nacional (PAN) si busca contender a un cargo de elección popular, consideró el aspirante a la Presidencia de la República por ese instituto político, Ernesto Cordero Arroyo.

Durante su visita a la capital queretana, el exsecretario de Hacienda y Crédito Público fue cuestionado sobre qué le podía decir a Armando Rivera ante su postulación a la candidatura a la presidencia municipal de Querétaro y respondió que "tendrá que enfrentar a la militancia queretana del Partido Acción Nacional". (PA p.3)

LANZA PRI PROGRAMA

Redacción

Después de haber sido representado "Prioridades" ante los medios de comunicación, el presidente del Comité Directivo estatal del PRI, Braulio Guerra Urbiola, dio el banderazo de salida este sábado en la colonia Villas de Santiago, donde lo acompañaron como invitados especiales Juan Arturo "El pollo" Torreslanda, y el secretario Roberto Loyola. (PA p.9)

PRENSA NACIONAL

IFE REPORTA PAGO DE \$17,500 POR CADA HOJA DE PAPEL

El Instituto Federal Electoral (IFE) pagó 17 mil 500 pesos por cada hoja de papel opalina de un total de 50 mil que adquirió en febrero de 2010 a la empresa Corporación Litográfica. Esta compra está registrada en el portal electrónico del sistema Compranet, en el que se difunden contratos y gastos de todas las dependencias de gobierno. Con la clave C660000000, Compranet registró esa adquisición realizada por la Dirección de Recursos Materiales y Servicios del IFE. Ahí se detalla que la compra fue de 50 mil hojas a un "precio unitario" de 17 mil 500 pesos, por lo que el importe total reportado es de 875 millones de pesos. En papelerías como Lumen, un paquete de cien hojas tamaño carta de papel opalina cuesta cien pesos, es decir, un peso por cada hoja. La información refiere que el proveedor de esas 50 mil hojas es "Delgado Luna Héctor y/o Corporación Litográfica, con Registro Federal de Contribuyentes DELH-850624-KD3 y dirección en la calle Andalucía 389-A, colonia Postal, CP 3410. El contrato que obtuvo este proveedor es el IFE-020-2010 y se entregó por adjudicación directa el 19 de febrero de 2010. (LA RAZÓN, P. 5 RAYMUNDO SÁNCHEZ)

EN DICIEMBRE SE ANUNCIÓ UN PLAN DE AUSTERIDAD

Apenas unos meses después de que se registraran los gastos mencionados, en diciembre de 2010 el Instituto Federal Electoral (IFE) anunció medidas de austeridad administrativa para "privilegiar la eficiencia y la eficacia en el uso de los recursos públicos asignados a esta autoridad". Entre las recomendaciones a seguir estaban no autorizar el incremento salarial en términos reales para mandos medios y superiores, ni para personal llamado de enlace. Realizar sólo la adquisición de los vehículos que resultaran indispensables para atender los servicios institucionales, y reposición de los dañados. Señalaba la necesidad de que la adquisición de mobiliario se llevará a cabo mediante "compras consolidadas", con el objetivo de obtener mejor calidad y precio. Los gastos en remodelación de oficinas públicas serían sólo en el caso de las obras que de plano no puedan postergarse, se añadía. Asimismo, agregó entonces el IFE, la remodelación de sus instalaciones se llevaría a cabo únicamente en el caso de que esas obras signifiquen una ocupación más eficiente de los espacios en los inmuebles y se genere un ahorro importante en el mediano plazo. (LA RAZÓN, P. 5. DE LA REDACCIÓN)

EL IFE: ENTRE REFORMAS Y LA INSEGURIDAD

El 11 de octubre, el Instituto Federal Electoral (IFE) cumplirá 21 años de estar encargado de las elecciones presidenciales y de la renovación de las cámaras de Diputados y Senadores. Nació como institución tras los cuestionamientos a la elección presidencial de 1988, en la que en medio de cuestionamientos Carlos Salinas de Gortari (PRI) venció a Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano. Esa crisis política derivó en una reforma constitucional y la emisión del primer Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe). El Instituto ha transitado por cuatro reformas que han modificado sus atribuciones. La última en el 2007, de manera tajante prohibió a partidos, candidatos e incluso particulares la compra de espacios publicitarios en Radio y Televisión, sector al que se destinaba la mayoría de los recursos que se entregaba a los partidos. Con 21 años cumplidos, el IFE enfrentará la elección de 2012 bajo el esquema de la reforma de 2007, que de entrada le confirió 50 atribuciones nuevas. Además enfrentará un nivel de inseguridad no ocurrido en otras elecciones en varías zonas del país y, para empezar, los ciudadanos que serán funcionarios de casilla serán capacitados sólo por la mañana para evitar riesgos. (ELECONOMISTA, P. 1.42 Y 43. MAURICIO RUBÍ)

DISTRITO FEDERAL

ENTIDADES RECIBIERON 12 MIL 600 MILLONES MENOS POR PARTICIPACIONES

Las participaciones federales que recibieron los estados ascendieron a 319 mil 500 millones de pesos en los primeros ocho meses del año, una cantidad inferior en 12 mil 670 millones con respecto a lo programado para el periodo, según cifras de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). La distribución y calendarización de los recursos, de acuerdo con el Diario Oficial de la Federación del 27 de diciembre del 2010, estimaba una bolsa por 332 mil 171 millones de pesos. Lo anterior implicó que la proyección del gobierno federal quedara debajo en 3.81 por ciento. Sin embargo, respecto de enero-agosto del 2010 crecieron 4.8 por ciento. En 28 de las 32 entidades federativas se

contabilizaron menores recursos a lo previsto. El Distrito Federal fue el más afectado. Al octavo mes, los ingresos que percibió por ese concepto fueron 38 mil 213 millones de pesos, es decir, mil 845 millones menos de lo estipulado, equivalentes a 4.60 por ciento. Chihuahua captó mil 194 millones de pesos menos en participaciones; Estado de México mil 134; Baja California mil 75; Tamaulipas 960; Nuevo León 884; Sinaloa 641; Puebla 628, y Jalisco 577millones de pesos. (ELECONOMISTA P. 1. 37 Y 37, FERNANDO FRANCO)

AJUSTAN ELECCIÓN DE GALLO PANISTA

El PAN en el Distrito Federal informó que por acuerdo de la Comisión Nacional de Elecciones de ese Instituto político, se modificó la fecha del corte del Listado Nominal Preliminar para el proceso interno de selección de candidatos para el 2012. Con ello, la elección del candidato de ese partido para la jefatura de gobierno del DF se aplaza para que sea el 18 de marzo del 2012 y no el 10, como estaba previsto. De acuerdo con un comunicado de Obdulio Ávila Mayo, dirigente del PAN capitalino, Iván Garza, Director del Registro Nacional de Miembros, le notificó la decisión del CEN para extender al límite máximo el plazo la fecha de registro de miembros adherentes y militantes. Con ello, la fecha de cierre que fue el 30 de julio, se extiende hasta el 8 de agosto, con lo cual se incrementó el número de registros. (REFORMA, P. 4, ERNESTO OSORIO)

COAHUILA

EXIGEN QUE SE CASTIGUE EL DESFALCO EN COAHUILA

La deuda de casi 34 mil millones de pesos que enfrenta Coahuila y que condena a sus habitantes a pagar durante 20 años sigue sumando reclamos para que los responsables de adquirirla sean castigados. La bancada del PRD en la Cámara de Diputados acusó a José Armando Plata, auditor superior en la entidad, de proteger a los responsables del endeudamiento millonario. En un comunicado, los legisladores federales denunciaron que el funcionario local se negó a auditar la deuda pública que contrajo el gobierno local entre 2006 y 2010, a pesar de que le fue solicitado. La diputada Esthela Damián Peralta consideró que buena parte de los escándalos de corrupción relacionados con este caso están relacionados con un sistema de rendición de cuentas ineficaz que busca proteger a funcionarios estatales y municipales que se enriquecen en los puestos públicos. (REFORMA, P. 19, CRISELDA FARÍAS Y JORGE ESCALANTE)

JUSTIFICAN ADEUDO CON PROPAGANDA

A dos días de haber firmado el acuerdo con los bancos para el refinanciamiento de la deuda, el gobierno del Estado impulsó una campaña con el lema "Hoy Coahuila es otro". La propaganda inició a través de inserciones en los principales periódicos de la ciudad, en las que sin ningún texto se exponen las obras públicas realizadas en la administración de Humberto Moreira, ahora líder nacional del PRI, quien a su paso por la gubernatura dejó una deuda de 33 mil 867 millones de pesos. "En tan sólo seis años construimos más obras de las que se hicieron en los últimos 40 años", señala el desplegado de cuatro páginas insertado en los diarios locales. (REFORMA, P. 19, LORENZO CÁRDENAS)

DEFIENDE EL IFE REGLAS PARA RADIO Y TELEVISIÓN

El Instituto Federal Electoral (IFE) sostiene que la creación de un nuevo Reglamento de Radio y Televisión para la elección presidencial de 2012, está sustentada en la experiencia de 50 comicios federales y locales. En un informe entregado a los consejeros, para defender la normatividad ante el rechazo de la Cámara Nacional de la Industria de la Radio y la Televisión (CIRT), el IFE justifica que el sistema actual para recibir, entregar y transmitir spots de los partidos políticos se debe corregir porque le falta agilidad, además de que es incongruente con sentencias del propio Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). "A partir de la experiencia derivada de la administración de los tiempos del Estado en 40 procesos electorales locales, en las elecciones federales intermedias de 2009 y en 9 elecciones extraordinarias, se detectó que el Reglamento resultaba insuficiente para dar cauce a aspectos derivados de la reforma constitucional de 2008", dice el documento. (REFORMA, P. 11, NACIONAL, ÉRIKA HERNÁNDEZ)

RETAN A TV QUE PRUEBE "INCAPACIDAD"

El Instituto Federal Electoral (IFE) exigió a las televisoras y radiodifusoras demostrar su incapacidad técnica para cumplir con los nuevos plazos en el manejo de spots que plantea el árbitro para los comicios de 2012. Así como el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ordenó al IFE un estudio de factibilidad en el que compruebe por qué concesionarios y permisionarios pueden reducir los tiempos para la sustitución y transmisión de

promocionales, el árbitro fijó como requisito en la consulta a los afectados, que éstos tendrán que comprobar los argumentos de su rechazo a la norma. La propuesta de Reglamento para Radio y Televisión plantea recortar los tiempos para la entrega, sustitución y trasmisión de spots en una contienda electoral, por lo que el principal argumento de la Cámara Nacional de la Industria de la Radio y Televisión (CIRT) es que existe una incapacidad técnica. La autoridad electoral informó tanto a la CIRT como a otras organizaciones de medios electrónicos y especialistas en la materia, que deberán enviar su opinión sobre la propuesta de reglamento por escrito y el IFE les aportará los elementos para que puedan estar en posibilidad real de opinar. (REFORMA, P. 11. NACIONAL, ÉRIKA HERNÁNDEZ)

SUMIDO EN LA INCERTIDUMBRE, EL IFE ARRANCA ESTE VIERNES EL PROCESO ELECTORAL

Sin la certidumbre de que después de 11 meses de retraso sean designados los tres consejeros que le faltan al Instituto Federal Electoral (IFE), el próximo viernes arrancará formalmente el proceso electoral federal. El incumplimiento de la Cámara de Diputados de su responsabilidad de nombrar consejeros coloca al organismo en el riesgo de que eventuales empates en la votación del Consejo General puedan empantanar decisiones en la organización y especialmente en el arbitraje electoral. "El mayor riesgo que enfrenta el Instituto son los empates en decisiones fundamentales y que se tenga que poner a prueba las reglas que aprobó el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para desempatar", sostuvo Marco Antonio Baños, consejero del IFE, quien dijo que aunque formalmente esas reglas estaban diseñadas para los procesos especiales sancionadores, es viable aplicarlas por analogía a otras decisiones. Concebido como un organismo con nueve integrantes, la legislación que lo regula no contempla la posibilidad de empates, razón por la cual ahora, con seis miembros, tras un empate registrado en una votación, el TEPJF instruyó al IFE que la forma de desempatar será suspender la sesión y reiniciar 24 horas después, a fin de discutir opciones que rompan con la igualdad de votos respecto de un tema. (LA IORNADA, P. 5. POLÍTICA, ALONSO URRUTIA)

EXIGE FOX A IFE NO PONER BOZALES

Vicente Fox, ex presidente de México, arremetió contra las autoridades del Instituto Federal Electoral (IFE) y del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y las llamó "a que no la sigan regando" y no pongan bozales. Criticó la legislación de 2007, que impide los debates públicos así como las recientes resoluciones del IFE y el TEPJF, que desataron los cuestionamientos de los aspirantes, y se pronunció por abrir espacios para la discusión, para que "hablen hasta hartarse", con ideas buenas. El IFE no puede seguir limitando la libertad de expresión, porque es el don más preciado de la democracia, dijo. (EL FINANCIERO, P. 33. POLÍTICA, LUCIANO VÁZQUEZ; EL UNIVERSAL, P. 11. NACIÓN, XÓCHITL ALVAREZ)

VENDIDOS COMO ¡ESCLAVOS!

En la Comisión de Equidad y Género de la Cámara de Diputados se exigió conformar un frente común contra el delito de Trata de Personas, principalmente en los centros turísticos del país, en donde las bandas que venden cual esclavos a mujeres, niñas y niños para la explotación sexual, operan con total impunidad y encubrimiento de autoridades. Por ello, la diputada Dolores de los Ángeles Nazares Jerónimo, presidenta de la Comisión de Equidad y Género, afirmó la necesidad de crear ese frente común entre la Procuraduría General de la República y otras instituciones locales y federales, para atacar el problema de la trata de personas, principalmente en los destinos turísticos en donde el delito es más común. Previamente, en reunión con representantes de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) y de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), la diputada dijo que es importante garantizar la inclusión integral de las mujeres en los trabajos de todas las dependencias públicas federales. Por su parte, Ruth Zavaleta Salgado, coordinadora de institucionalización de perspectiva de género del TEPJF, expuso que al Tribunal le corresponden 10 mdp para implementar políticas con igualdad de forma sustancial ante la ley, no discriminación y justicia con perspectiva de género. (UNOMÁSUNO, P. 1 Y 5, POLÍTICA, IGNACIO ÁLVAREZ HERNÁNDEZ)

DF, "LA GALLINA DE LOS HUEVOS DE ORO"

Marcelo Ebrard, jefe de gobierno del Distrito Federal, anunció que para el próximo año su administración buscará una fórmula que facilite la transferencia de los recursos del presupuesto participativo a los comités vecinales, con el fin de agilizar su ejecución según los proyectos que voten los ciudadanos. También habló del escenario político que enfrenta el Distrito Federal con miras a su relevo el próximo año. Aclaró que los tiempos para la selección de candidatos locales

son distintos a los de la elección presidencial. El aspirante presidencial detalló que el PRD debe pasar por un proceso de cambio ordenado por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), que consiste en la elección de consejeros el 23 de octubre, la renovación de la dirigencia en el DF y la definición del método para la selección del candidato. Sin embargo, confió en que será por elección directa. (EL UNIVERSAL, P. 10, NACIÓN, SARA PANTOJA)

HAPPENING ELECTORAL

Un verdadero tianguis político abrirá sus puertas en Santa Fe para todos y los aspirantes y candidatos a un puesto de elección popular 2012. Expertos nacionales e internacionales darán las bases para hacer una campaña electoral exitosa y hablarán de cómo ganar en las urnas y no perder en el proceso postelectoral. Expo Campañas Electorales se realizará por primera vez del 23 al 25 de noviembre, en Expo Bancomer, al poniente de la capital. Un grupo de empresarios dedicados a la consultoría política y administración pública se asociaron con un experto en ferias para la creación de una herramienta para formar redes comerciales y de información. Además de la parte empresarial y del seminario para aprender a hacer una campaña, los organizadores firmarán el próximo 5 de octubre un convenio con la Asociación de Caricaturistas para realizar una exposición. "Estarán los mejores caricaturistas mexicanos y habrá material electoral histórico. Queremos que el evento sea un happening", agregó Armando Zenteno Rudolph, empresario y organizador de ferias. Los organismos electorales federales y locales participarán con una muestra de material electoral histórico; por ejemplo, se expondrá una boleta de la campaña de 1929 con la nominación de José Vasconcelos. Se negocia con el Tribunal Electoral el préstamo de "la cartulina" correspondiente a la primera elección que calificaron, que fue la del ex presidente Vicente Fox. "Al IFE le estamos pidiendo su colaboración para una muestra histórica de materiales electorales, además de que queremos hacer un simulacro de votación con urnas electrónicas", apuntó Luis Farías Mackey. (EXCÉLSIOR, P. 5. COMUNIDAD. DE LA REDACCIÓN)

DESPLEGADO/ FERIA INTERNACIONAL DEL LIBRO JURÍDICO DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

La X Feria Internacional del Libro Jurídico del Poder Judicial de la Federación estará a partir del 17 al 21 de octubre de 2011 en el Palacio de Justicia Federal. Participarán la Suprema Corte de Justicia de la Nación, el Consejo de la Judicatura Federal y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. (REVISTA EMEEQUIS, P. 1, PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN)

PUBLICACIÓN DOF

Se publicó la Resolución del Consejo General del Instituto Federal Electoral respecto del procedimiento especial sancionador incoado con motivo de la denuncia presentada por el Instituto Electoral del Estado de Guanajuato en contra de la C. Luz María Núñez Flores, las personas morales Radio San Miguel S.A. y Proyección Cultural Sanmiguelense, A.C. y los partidos Revolucionario Institucional, de la Revolución Democrática y Verde Ecologista de México, por hechos que considera constituyen infracciones al Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales, identificado con el número de expediente SCG/PE/IEEG/CG/322/2009, en cumplimiento a lo ordenado por la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación al resolver el recurso de apelación identificado con la clave SUP-RAP-22/2010. El documento consta de 166 páginas, se incluyen 4. http://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5212247&fecha=03/10/2011 (DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACIÓN)

DICE LÓPEZ OBRADOR ESTAR LISTO PARA 2012

Andrés Manuel López Obrador aseguró que está listo para ser candidato presidencial, pero reconoció que si no cuenta con el apoyo de las fuerzas progresistas, no podrá ser el abanderado de la izquierda. A cuatro días de arrancar el proceso electoral de 2012, el tabasqueño transformó su Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en Asociación Civil, la cual, presumió, cuenta con 179 mil operadores políticos en todo el país y 4 millones de seguidores, quienes impulsarán su aspiración. "Con toda sinceridad les digo que si la encuesta me favorece, estoy preparado para ser candidato. Estoy preparado para volverle a ganar a la mafia del poder y, lo que es más importante, estoy preparado para encabezar la transformación del país. "En cuanto a quién será el candidato presidencial de Morena, ratifico mi decisión que debe ser quien este mejor posicionado. Ya sé que muchos de ustedes me apoyan, pero también con toda claridad y franqueza les digo que no podría ser candidato si no cuento con el respaldo de las fuerzas progresistas del país", afirmó. (REFORMA. P.10. ÉRIKA HERNÁNDEZ)

SOPESAN COSTO DE ELECCIÓN ABIERTA

Los integrantes de los órganos de gobierno del PRI sopesan el impacto que tendrá en sus finanzas el proceso de elección abierta de su candidato presidencial que va de un rango de 57 hasta 170 millones de pesos, de acuerdo con el número de mesas receptoras que se decida colocar en todo el territorio nacional. El próximo sábado, el Consejo Político Nacional del PRI elegirá el método por el cual se conocerá el nombre de su candidato presidencial y. hasta el momento, se refrenda la tendencia de que sea una elección abierta a militantes y simpatizantes. Pero este método, que es considerado el más democrático, porque implica por cada priísta un voto tiene un impacto importante en el partido, no sólo por los millones que debe destinar, sino porque requiere de la movilización de al menos 100 mil militantes en todo el país. (EXCÉLSIOR. P.2. LETICIA ROBLES DE LA ROSA)

SUMA CORDERO APOYO DEL YUNQUE

Dirigentes del ala dura del PAN, identificados con la organización conservadora El Yunque, expresaron su respaldo a Ernesto Cordero como aspirante presidencial. Ante poco más de dos mil personas, Alfredo Botello, señalado como el líder del Yunque en la entidad, pidió apoyar al ex secretario de Hacienda. "Por sus convicciones, por su capacidad y por su experiencia, Ernesto es el hombre que nos puede llevar al triunfo", afirmó el ex secretario de gobierno de Querétaro. Antes, Simón Guerrero, ex dirigente estatal del PAN, también señalado como miembro del grupo de ultraderecha, anunció que el movimiento que apoyaba a Emilio González, gobernador de Jalisco, se sumará a Cordero. "Decidimos, primero en lo personal, apoyar como panistas a Ernesto Cordero. "La estructura del movimiento Eres grande México se ha unido con Cordero y nos hemos sumado en Querétaro a este proyecto", anunció Guerrero. (REFORMA, P.10, FERNANDO PANIAGUA)

ES LA HORA DE TRABAJAR EN UN PROYECTO DE DIÁLOGO PLURAL QUE DÉ CERTEZA JURÍDICA: MANLIO

Luego de criticar a los escépticos "que creen que todo se reduce a una competencia electoral", Manlio Fabio Beltrones, senador priísta, defendió la importancia de la reforma política que envió el Senado a la Cámara de Diputados, así como la necesidad de los gobiernos de coalición, pues advirtió que tienen el objetivo de que "gane quien gane" en el 2012, "tenga las bases institucionales para sacar al país del estancamiento y tomar las decisiones y acciones que tanto urgen". "La falta de resultados se resuelve con políticas públicas sólidas y mediante la modernización de las instituciones, de ahí la relevancia del proceso legislativo en materia de reforma política y de gobiernos de coalición", indicó. Beltrones aseveró que el desafío del país debe ser cimentar un arreglo institucional que facilite los acuerdos para hacer funcional, duradera, sólida y plural nuestra democracia. Ello, dijo, con la finalidad de que produzca resultados y evite la fragmentación social. (LA CRÓNICA DE HOY, P.6. ALEIANDRO PÁEZ)

FALLAN A SEGOB EXPECTATIVAS SOBRE CÉDULA

La expedición de la Cédula de Identidad Personal por parte de la Secretaría de Gobernación (Segob) avanza con lentitud. A siete meses de iniciado el registro de menores de 4 a 17 años, las expectativas de las autoridades están lejos de cumplirse, pues al corte del 31 de julio sólo se habían registrado 1.2 millones de menores. Esta cantidad significa a penas 4.6% de los 25.7 millones de menores en edad escolar que el Registro Nacional de Población e Identificación Oficial (Renapo) puso como muestra para alcanzarla antes de que termine el sexenio. En enero, el subsecretario de Población, Migración y Asuntos Religiosos de la Segob, René Zenteno, señaló que al término de este año se buscaba avanzar con la mitad, es decir, 12.8 millones, pero la meta está lejos de cumplirse. En el V Informe de labores del titular de Gobernación, se indica que de los 1.2 millones de registros tomados, han sido enviadas a producción casi 7 mil Cédulas de Identidad. (REFORMA, P.12, MARIEL IBARRA)

CÁRDENAS, CANDIDATO... A LA BELISARIO DOMÍNGUEZ

Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano se perfila como la propuesta más firme para la Medalla Belisario Domínguez 2011, no sólo porque desde las universidades Nacional Autónoma de México (UNAM) y Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, así como del Instituto Politécnico Nacional (IPN) surgió su candidatura, sino porque este año el PRD lleva mano en la premiación y su candidato, por unanimidad, es el ex gobernador de Michoacán. En el Senado, desde 2006, las tres principales fuerzas políticas, acordaron que cada año una de ellas iba a tener el derecho de proponer al galardonado y en este 2011, último que les corresponde a los legisladores federales que ingresaron en 2006, este derecho es del PRD. (EXCÉLSIOR, P.6. LETICIA ROBLES DE LA ROSA)

EN RIESGO, OBJETIVOS DE LA REFORMA: PAN Y PRD

Las bancadas de PAN y PRD en el Senado advirtieron que los cambios hechos por los diputados del PRI a la reforma política ponen en riesgo el objetivo de ésta, al señalar que son regresivos y anulan la intención de dar el poder a los ciudadanos. Sin embargo, el tema dividió a los perredistas, al advertir el senador Carlos Navarrete que van a defender el dictamen como se mandó a los diputados, mientras que Arturo Núñez recordó que los perredistas no aprobaron la reelección porque se pueden perpetuarlas prácticas insanas de los cacicazgos regionales, por lo que habrá que evaluar la minuta en general para no afectar otros avances como el referéndum, las candidaturas ciudadanas y otros temas. Respecto a la propuesta de Enrique Peña Nieto, ex gobernador priísta, de someter la reelección a consulta, el panista Rubén Camarillo aseveró que se trata de una tomadura de pelo y una táctica dilatoria que debe avergonzar a los priístas, que se desdicen así de acuerdos tomados desde meses atrás "de los que yo fui testigo y ahora los vuelve inconfiables". (MILENIO DIARIO, P. 8, ANGÉLICA MERCADO)

ESQUELA

El gobierno del Tabasco expresa sus más sentidas condolencias al señor Carlos Romero Deschamps, secretario general del Sindicato de Trabajadores de Pemex, por el sensible fallecimiento de su hermana, la señora Rosaura Romero Cortés. (EL UNIVERSAL, P. 22, GOBIERNO DE TABASCO)

TELÉFONO ROJO/ LOS INCONVENIENTES DE LA RADIO Y TV/ JOSÉ UREÑA

Cómo les ha llovido al Trife (sic) y al IFE. Por orden del Tribunal de José Alejandro Luna Ramos, el Instituto de Leonardo Valdés Zurita, prohibió los debates y luego salieron a aclarar: sí puede haberlos, pero bajo la tutela del IFE. Con esta nueva disposición se metieron en peores problemas: la actual legislación obliga a televisoras y radiodifusoras a ceder 48 minutos, es decir dos o tres minutos por hora. ¿Se pueden hacer debates de dos o tres minutos? Obviamente no. Los empresarios de la radiodifusión tampoco pueden arriesgarse a organizar debates por dos razones: 1.- No saben cuál será la reacción de la autoridad y si serían sujetos de sanciones y 2.- equivaldría a conceder más tiempo porque las confrontaciones no sustituirían los 48 minutos diarios más los dispuestos para los debates oficiales organizados por el IFE. Ya no hay tiempo para reformas legales, pero Trife (sic) y el IFE sí pueden mostrar disposición para encontrar una salida conciliatoria con los empresarios de la radio y la televisión. A ver si la tienen, porque el tiempo se les agota. (OVACIONES, P. 2. NACIONAL, IOSÉ UREÑA)

EXPEDIENTE POLÍTICO/ ALANIS POSICIONA A SUS CONSEJEROS/ JOSÉ CONTRERAS

Los finalistas en el proceso para elegir a tres consejeros electorales del IFE que tienen más posibilidades pertenecen al grupo de María del Carmen Alanis, ex presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Este grupo logró colar a cinco prospectos en las ternas que el lunes de la semana pasada presentaron las diferentes bancadas a la Junta de Coordinación Política. Los cercanos a la ex presidenta del TEPJF aparecen en todas las ternas que las siete bancadas que conforman la Cámara de Diputados entregaron el lunes de la semana pasada a la Junta de Coordinación Política. En la definición de estas ternas se ve la mano del diputado federal del PRI, Sebastián Lerdo de Tejada, cuyo hermano Fernando Lerdo de Tejada fue beneficiado por el TEPJF con un contrato millonario por servicios de asesoría. Los prospectos a consejeros cercanos a Alanis son Enrique Ochoa Reza, Cecilia Tapia Mayans, Jacinto Silva Rodríguez, Leticia Santín del Río y Leonardo Duque. Todos aparecen en las ternas de las siete bancadas y algunos son mencionados en más de una terna. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 2. OPINIÓN, JOSÉ CONTRERAS)

MALA SEMILLA/ FEDERICO GONZÁLEZ

El autor menciona que "no podemos dejar de cuestionar lo fácil que resulta para nuestras autoridades quitar libertades. Casi nunca prevén los efectos y costos de sus decisiones. En buena medida esto pasó con la reforma electoral de 2007, colmada de supresiones o restricciones a libertades y derechos preexistentes. La lógica de la reforma electoral es cuestionable, pues al tiempo en que por doquier quitó derechos y libertades en la misma medida confirió al IFE (y, en segunda instancia, al Tribunal Electoral Federal), un enorme poder discrecional para definir qué derechos podrían o no ejercerse y en su caso modalidades. Lo que la reforma le quitó a los ciudadanos, a los medios de comunicación, precandidatos, candidatos, partidos políticos y gobiernos, lo transfirió, soviéticamente, al IFE y al Tribunal. El problema

es mayor si consideramos infinidad de casos no previstos, ni remotamente, por la legislación de la reforma de 2007 (básicamente el Código Federal Electoral). Discrecionalidad pura para determinar derechos de terceros. (EL FINANCIERO, P. 17, OPINIÓN, FEDERICO GONZÁLEZ LUNA BUENO)

RIESGOS Y RENDIMIENTOS/ CONTRADICCIÓN EN MANEJO DE SPOTS POLÍTICOS/ JULIO BRITO

La información a propósito de los debates entre precandidatos generada por el Tribunal Electoral y el IFE hasta ahora ha sido contradictoria, por decir lo menos. Es una muestra de que ambos institutos electorales están hechos bolas. Hay una preocupación por la falta de certeza jurídica en vísperas de que inicie el proceso electoral que habrá de desembocar en la elección presidencial en julio de 2012. Los hechos: el Tribunal Electoral, con su resolución del pasado 21 de septiembre, ejecutada por el IFE, el 27 de septiembre, acota la libertad de expresión durante las precampañas. Para el Tribunal sí puede haber debates pero en tiempos ordenados por el IFE, esto es, en los tiempos oficiales asignados por el instituto electoral, lo cual es una absoluta aberración, porque con la actual norma resulta imposible que éstos se puedan realizar. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 26, NEGOCIOS, JULIO BRITO A.)

CRÓNICA CONFIDENCIAL/ LA PRIMERA TRANSGRESIÓN/ LEOPOLDO MENDÍVIL

El autor menciona que quedamos a la espera del castigo a la primera transgresión realizada contra la nueva norma electoral adoptada por ustedes: Ayer, en su suplemento dominical Enfoque publicó el primer debate de la temporada electoral 2011-2012, entre los precandidatos presidenciales del PRI, en secuencia alfabética, Manlio Fabio Beltrones y Enrique Peña Nieto, ya que si están ustedes y el TEPJF prohibiendo los debates entre precandidatos en tiempos de radio y televisión, bien pueden ampliarse de una vez a espacios escritos para redondear la nueva democracia que aparentemente están decretándole a México. Unido lo anterior a la otra lamentable decisión tomada en la Cámara de Diputados para eliminar, del proyecto de reforma política elaborado por la Cámara de Senadores, la reelección inmediata de legisladores y de presidentes municipales, la semana anterior fue de pérdida para los derechos ciudadanos que a ojos vistos no son los mismos en estas acciones de los dos órganos electorales autónomos y un brazo del Poder Legislativo de la Federación. Ahí, la democracia que se viene construyendo en las últimas décadas, ustedes dirán, ha sido enriquecida por obra y gracia de su infinita sabiduría, pero nosotros los ciudadanos decimos que nos intentan hurtar dos elementos intransferibles de la vida democrática, como son la garantía de libertad de expresión y la de elegir a los mejores candidatos a cargos públicos. (LA CRÓNICA DE HOY, P.6. NACIONAL, LEOPOLDO MENDÍVIL)

EDITORIAL/ MINUTERO

Es para dar vergüenza lo que sucede con el Instituto Federal Electoral, que de organismo independiente con José Woldenberg, pasó a lacayo del grupo político-empresarial que empuja la candidatura de Enrique Peña a la Presidencia; hay muestras de esa servidumbre, pero la más cínica y tangible es ¡prohibir el debate entre precandidatos! Se le pasó la mano, con la que cobra, a Leonardo Valdés Zurita, cuyo sometimiento al mexiquense es conocido. Así ¿quién podrá confiar en un IFE parcializado y entregado a un partido? ¡Nadie! ya es costumbre que sea el TEPJF quien defina elecciones.

(UNOMÁSUNO, P. 1, NACIONAL, DE LA REDACCIÓN)

POR CORREO ELECTRÓNICO/ BIPOLARIDAD CALDERONIANA

Con base a discursos controvertidos, Felipe Calderón trata de describir una nación que no existe. Por la mañana señala al vecino país del norte de ser el responsable de todos los males que padecemos, de ser el máximo productor y vendedor de armas de fuego y consumidor de sustancias prohibidas y por la tarde cambia de opinión. Felipe Calderón, por un lado emite arengas encendidas que no convencen a nadie; reparte culpas de sus errores; no acepta que él es la única víctima de sus propios desaciertos y de sus falaces discursos, de la inestabilidad e incapacidad de su gabinete y de los malos resultados políticos y económicos de su administración. Muy pocos recuerdan uno de sus "inspirados discursos" que pronunció con motivo del fallo del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, que el 10 de septiembre de 2006, que le dio, por fin, la constancia de mayoría de lo ratificó como presidente electo. En esa memorable ocasión, Calderón señaló ante el público eminentemente panista: "hoy amigos y amigas, ganó el futuro, un futuro de esperanza, de civilidad frente a un pasado de violencia, de violencia que siempre ha sido larga noche en la historia de México". Existe una impresión de que Felipe Calderón está atrapado en su animadversión hacia todo lo que sea tricolor, así como por la baja en su popularidad y por la ausencia de un candidato panista que garantice, si no el

triunfo del panismo, por lo menos que participe decorosamente en la contienda electoral federal del año próximo. (LA PRENSA, P.2, NOTICIAS DE PRIMERA PLANA, DE LA REDACCIÓN; EL SOL DE MÉXICO, P. 2, NACIONAL, DE LA REDACCIÓN)

REDES DE PODER/ 2012, CARRERA ABIERTA/ ALEJANDRO RAMOS ESQUIVEL

Aún antes de que las autoridades electorales den el banderazo formal para las elecciones generales de 2012, la carrera presidencial ya quedó abierta, tanto así que las diversas fuerzas políticas tienen muy bien definidos a sus aspirantes al cargo. Lo que todavía no se ha precisado y desde luego conlleva el riesgo de división interna en cada uno de los partidos, es el método de selección de candidato, o mejor dicho las variantes y las reglas que cada uno está dispuesto a acatar. En la llamada izquierda, por cuya candidatura compiten Andrés Manuel López Obrador y el jefe de gobierno capitalino, Marcelo Ebrard, se ha convenido que el método de elección interna sea una encuesta y el ganador será el que se encuentre mejor posicionado. (EL FINANCIERO, P. 30, POLÍTICA, ALEIANDRO RAMOS ESOUIVEL)

DOBLE FONDO / ASÍ ES LÓPEZ OBRADOR... / JUAN PABLO BECERRA ACOSTA

El lunes pasado observé una buena entrevista televisiva que le realizaron los analistas Federico Reyes Heroles, Jesús Silva-Herzog Márquez y Carlos Elizondo Mayer-Serra a Andrés Manuel López Obrador. El ex candidato presidencial es congruente consigo mismo: repite una y otra vez lo mismo desde 2006: que "la mafia del poder" le arrebató la elección presidencial y que ese enigmático ente todopoderoso quiere hacer lo mismo en 2012. Todavía hoy entre dos y tres de cada diez mexicanos encuestados tienen la idea vaga de que hubo "fraude" en 2006, pero lo comprobable es que... nunca se pudo documentar tal cosa. El trabajo de investigación académica más serio sobre el tema fue el de José Antonio Crespo (2006: hablan las actas. Las debilidades de la autoridad electoral mexicana/ Debate, Random House Mondadori, 2008): cuando publicó su libro lo entrevisté y fue categórico: al revisar las actas apreció que hubo inconsistencias en algo así como en 81 mil de un total de 130 mil casillas, las cuales pudieron perjudicar a una u otra parte, pero es imposible afirmar que hubo un fraude en las urnas: aparentemente se trató de errores que tomaron relevancia por la diferencia mínima que hubo entre Calderón y AMLO, que fue de algo más de 260 mil votos. Lo que sí es posible decir, me declaró Crespo, si no pifia mi memoria, es que, debido a esas inconsistencias, nunca sabremos realmente quién ganó, porque para ello se tenían que haber revisado los votos de todas las casillas y no sólo de 11 mil 700 de éstas, como determinó el Trife (sic) ante aquel famoso "voto por voto" que demandaban AMLO y los suyos. (MILENIO DIARIO. P.16 OPINIÓN, JUAN PABLO BECERRA ACOSTA)

MÉXICO Y SUS FENÓMENOS X

Las peculiaridades que Douglas Coupland señaló para etiquetar a sus personajes con la antepenúltima consonante del alfabeto, fueron la indefinición, la vacuidad, el hastío, el desencanto, la carencia absoluta de perspectivas y proyectos de vida, la infausta senectud profetizada por una jubilación improbable y la exclusión social, forjada por las políticas públicas y la ausencia de espacios de expresión. Coupland condimentó su novela con una lista de fenómenos que México adoptó con alegría, por inercia, quizá porque estos defectos son parte de nuestro ADN. Uno de ellos es la Ózmosis: Incapacidad de encontrar confirmada en el propio trabajo la alta opinión que se tiene de sí mismo. Aquí se incluyen los senadores y los diputados por default, pero también los funcionarios del IFE, el Trife (sic), ciertos magistrados de la Suprema Corte, los gobernadores, los líderes charros y los suspirantes a las candidaturas presidenciales. (MILENIO DIARIO, P.51 CULTURA, DE LA REDACCIÓN)

OPINIÓN DE REVISTAS MORDAZA A PRECANDIDATOS/ CARLOS D. PACHECO

Con la restricción de celebrar debates entre precandidatos, el Instituto Federal Electoral (IFE), comienza a marcar la tendencia de su actuar rumbo a 2012; duro y amordazador. La resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) se deriva de una impugnación del PT en torno a un debate entre el PAN y el PRD efectuado en Nayarit. De acuerdo con las modificaciones efectuadas en 2008 al Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe), los debates están equiparados con propaganda electoral, por lo que sólo pueden llevarse a cabo en tiempos oficiales, explicó. Por ello, sólo pueden efectuarse en espacios cerrados y ante la militancia de sus propios partidos. En el caso de Nayarit, ocurrido en el proceso comicial pasado, los precandidatos participantes contrataron tiempo en un medio local, por lo que el Partido del Trabajo (PT) presentó la impugnación, refirió Tejado Dondé. Ante esta nueva restricción impuesta por los consejeros del IFE que encabeza Leonardo Valdés Zurita, consejero presidente

del IFE, senadores del PRI, PAN y PRD, arremetieron en contra del TEPJF y del IFE, por coartar la libertad de expresión de partidos y precandidatos al prohibirles realizar debates en radio y televisión, y amenazarlos de que serán penalizados si desacatan esta resolución. Consideraron que el Tribunal y el órgano electoral se extralimitaron al prohibir el intercambio de ideas entre aspirantes a cargos de elección popular, por una interpretación errónea de la reforma electoral aprobada en 2007. (REVISTA CAMBIO, P. 34 Y 35. NACIONAL, CARLOS D. PACHECO)

SALA GUADALAJARA

EN EL IEEM DARÁ INICIO LA "PRIMERA FERIA DEL LIBRO EN MATERIA ELECTORAL"

Durante dos días, en la explanada del Instituto Electoral del Estado de México se efectuará la "Primera Feria del Libro en Materia Electoral", con la cual se abre un espacio en el que el público en general tendrá a su alcance materiales bibliográficos actualizados y especializados en temas político electorales, así como del ámbito que abarca el Derecho Electoral, a través de dos conferencias y la presentación de dos libros y una revista. La inauguración de la feria se realizará este martes 4 de octubre a las 10:00 horas; posteriormente, a las 10:30 horas, en el auditorio del IEEM, el Director de la Revista Voz y Voto, Jorge Alcocer, dictará la conferencia magistral de apertura: "Los retos de las autoridades electorales locales en las elección de 2012", la cual será moderada por José Martínez Vilchis, consejero electoral. El miércoles 5 de octubre será el cierre de las actividades de la primera "Primera Feria del Libro en Materia Electoral" se dará con la conferencia magistral "Derecho Constitucional Electoral", que se impartirá a las 17:30 horas por José de Jesús Covarrubias, magistrado de la Sala Guadalajara del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). (LA CRÓNICA DE HOY. P. 15. ESTADOS, DE LA REDACCIÓN)

LIGAS PRIMERAS PLANAS

DIARIO DE QUERÉTARO:

http://www.oem.com.mx/diariodequeretaro/

EL CORREGIDOR DE QUERÉTARO:

http://elcorregidor.mx/

AM:

 $\frac{http://www.amqueretaro.com/periodico/952edb5ba7d33bf628ae6d8d2c84ee1fport\%203\%20octubre.pdf}{}$

FUENTES	
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	N: NOTICIAS
AM: AM	C: CORREGIDOR
PA: PLAZA DE ARMAS	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO
IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO	M: MAGAZINE
CyP: CIUDAD Y PODER	RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO WEB
LP: LIBERTAD DE PALABRA	I18: INFORMATIVO 18
AM: ARGÓN MÉXICO WEB	EU: EL UNIVERSAL WEB
J: LA JORNADA	R: REFORMA
EE: EL ECONOMISTA	

PÁGINA Z

EL CORREGIDOR de Ouerétaro





El pasado primero de octubre se cumplieron dos años de estar al frente del Gobierno Estatal, José Eduardo Calzada Rovirosa, quien ha convertido a Querétaro en "vértice y brújula, cruce de caminos y centro de afinidades". El mandatario estatal y su equipo trabajan por un Estado Integral basado en la atención de la mejora de calidad de vida de los queretanos, a través del impulso del desarrollo, gobernanza, educación, medio ambiente, identidad y seguridad.

Querétaro hoy se distingue a nivel nacional por ocupar primeros lugares en diversos rubros, tales como: primer lugar en finanzas más estables; segundo lugar en generación de empleos; tercer ciudad mejor evaluada para hacer negocios y cuarto lugar con economía más estable. La entidad ocupa también segundo lugar en economía basada en el conocimiento; primer lugar en la formación de capital humano en in-

genierías y tecnologías; cuenta con 42 Centros de Desarrollo e Investigación ubicando a la entidad en líderes de inversión de empresas extranjeras en este rubro.

En materia de seguridad es el primer estado con menos índices de secuestros; de acuerdo a las cifras es el segundo estado más seguro y el tercer lugar mejor calificado por su población como seguro.

Así como primer lugar en sistema político estable y funcional; hoy Querétaro tiene un gobierno, plural, tolerante y de soluciones, cercano; y estos resultados no se podrían obtener si no es por un equipo comprometido pero sobretodo por un líder como Pepe Calzada.

Pepe Calzada cuenta con un gobierno que escucha y atiende a su gente, un equipo de funcionarios comprometidos por la entidad. Bien por la democracia y los nuevos rumbos que lleva el estado.

Internacionalización de QRO

Hablando de buenos resultados para la administración estatal, el trabajo que realiza la oficina

de Asuntos Internacionales de la Secretaría de Desarrollo Sustentable (SEDESU), a cargo de Federico Quinzaños, es digno de comentarse. Lo anterior, ya que se han alineado a las políticas del Gobernador Calzada ubicando a la entidad e impulsándola en materia internacional, junto con otras instancias de gobierno como Turismo y Oficialía Mayor.

Esta Oficina de Asuntos Internacionales esta trabajando en la Diplomacia Federativa, en la aplicación de estrategias de internacionalización y conformado una Red de Líderes Internacionales; bien por todas esta acciones que hacen: "más Querétaro en el mundo, más mundo en Querétaro". Enhorabuena.

Rabietas IEQ

Después de una acalorada discusión, que no debe sorprender, los Consejeros del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), decidieron por mayoría y no por unanimidad que quienes conduzcan el próximo proceso electoral en el estado, sean José Vidal Uribe y Magdiel Hernández, Presidente y Secretario Ejecutivo respectivamente.

Las unanimidades en estos momentos causan sospechas, así que la diferencia de votos para elegir a su Presidente, legítima a la institución, lo que sorprende es el acto por demás protagónico del Consejero Demetrio Juaristi que ha sido acusado de dobletear funciones ya esta impedido por Ley, pues no debe litigar.

Actualmente, Juaristi, no puede solo e incluso lleva a sus socios de su despacho, para confrontarse con el Presidente de Convergencia José Luis Aguilera; se le olvida que en la democracia a veces se pierde y en otras se gana y que la decisión de la mayoría se tiene que respetar. También este Consejero esta confrontado con sus compañeros electorales, representantes de los Partidos Políticos y presionando para correr en forma por demás arbitraria a trabajadores que tenían más de siete años y que habían demostrado su imparcialidad en el IEQ, para buscar meter a su gente, parece que poco va a durar en el cargo y ya se ha quedado solo. Mientras tanto, referente al tema electoral, es muy reconocida la capacidad técnica y jurídi-

ca de José Vidal Uribe y Magdiel Hernández, lo cual garantiza y obliga que los resultados de las elecciones se cuidarán, se respetará el voto de los queretanos, sin presiones políticas o partidistas, que pudieran tratar de desviar los resultados electorales, como en el pasado reciente, está en la memoria todavía el 2009.

Juntos pero no revueltos

Tuvo que venir la Precandidata del Partido de Acción Nacional (PAN), a la Presidencia de la República, Josefina Eugenia Vázquez Mota, para que otra vez se reunieran la cepa panista local; que en restaurantes, eventos públicos ni siquiera se saludan, vamos ni se dirigen la mirada, el interés tiene pies.

En el encuentro de Vázquez Mota estuvieron: la Diputada Federal Marcela Torres, Armando Rivera, Pancho Domínguez, etc, etc. Hoy lo único que los une a estos "destacados", es que sean beneficiados para el palomeo nacional de las candidaturas del 2012 y la desesperación por no perder la Presidencia Municipal de Querétaro, entre otras posiciones. Son camaleónicos.





¿GOLPES EN IEQ?

La sesión en que fue reelecto José Vidal como presidente del IEQ a punto estuvo de terminar a golpes. José Luis Aguilera Ortiz, dirigente estatal del Partido Convergencia, retó al exdirector del Instituto Electoral de Querétaro, Ricardo Gutiérrez, y al Consejero Demetrio Juaristi. Qué nivel.

Y luego se escandaliza cuando le tiran los lentes a su muchacho.

El zipizape estalló cuando se dio a conocer un inicial empate en votos entre Vidal y Juaristi (a quien por cierto le iniciarán juicio de procedencia por litigar y ser Consejero).





PLAZA DE ARMAS

SERGIO ARTURO VENEGAS RAMÍREZ

- Lanza Braulio póker de tres ¿y un tapado?
- D Trajo el PAN a Vázquez Mota y a Cordero
- D Armando sí quería firmar, a segura Hiram
- D Sale Magallanes de Salud, entra Espinoza
- D Habrá Campus de la UNIVA en San Juan

2012, Las alianzas que vienen

-LAPIRINOLA-IEO.

Vidal Uribe Concha fue reelecto como presidente del Instituto Electoral de Querétaro y supervisará como tal la limpieza de los comicios locales del año próximo, a pesar de las desatadas ambiciones del consejero Demetrio Juaristi que promovió una asonada para montarse en la silla. No pudo y qué bueno. Seguirá con sus litigios particulares, aunque la ley se lo impida.

Valiente abogado. Vidal será el árbitro.



